



# Faktenblatt Trinationaler Eurodistrict Basel (TEB)

und Districtsrat

Version 01/2023



ETB Eurodistrict Trinational de Bâle  
TEB Trinationaler Eurodistrict Basel

<b>Gründung</b>	2007
<b>Träger</b>	Trinationale Trägerschaft  Deutschland: Städte und Gemeinden im Landkreis Lörrach, Städte Wehr und Bad Säckingen im Landkreis Waldshut-Tiengen, Landkreis Lörrach, Regionalverband Hochrhein-Bodensee  Frankreich: Collectivité européenne d'Alsace, Saint-Louis Agglomération, Région Grand Est, Mitgliedsgemeinden und Städte im Perimeter der Saint-Louis Agglomération  Schweiz: Kanton Aargau, Kanton Basel-Landschaft und Kanton Basel-Stadt sowie rund 25 Gemeinden aus diesen Kantonen, Fricktal Regio Planungsverband, Forum Schwarzbubenland und Gemeinden der Bezirke Dorneck und Thierstein (SO)
<b>Perimeter</b>	Trinationaler Metropolitanraum Basel
<b>Beschreibung/ Ziele</b>	Ziel und Zweck des TEB ist es, den gemeinsamen europäischen Lebens- und Wirtschaftsraum der trinationalen Agglomeration Basel zu stärken, die regionale Identität zu fördern und die grenzüberschreitende Zusammenarbeit effektiver, verbindlicher und demokratischer zu gestalten. Vertieft werden soll insbesondere die Zusammenarbeit zwischen Städten, Gemeinden, Gemeindeverbänden und kommunalen Zweckverbänden.  Vereinsorgane sind die Mitgliederversammlung, der Vorstand (neun Exekutivvertreterinnen oder -vertreter pro Land), das Präsidium und der Districtsrat. Der Vorstand wählt ein trinational besetztes Präsidium, bestehend aus dem Präsidenten und zwei Vizepräsidenten. Der Districtsrat versammelt 50 gewählte Abgeordnete aus den drei Ländern. Der TEB verfügt über eine eigene Geschäftsstelle in Village-Neuf (F).
<b>Politikbereiche</b>	Grundsätzlich themenoffen. Ein besonderes Augenmerk legt der TEB auf die Bereiche Verkehr, Raumentwicklung (der TEB war z.B. Träger des abgeschlossenen <a href="#">Projekts IBA Basel 2020</a> ), Mehrsprachigkeit, Bürgerbegegnung, Kultur und Klimaschutz. Er verabschiedete 2021 seine Strategie 2030, die für die kommenden Jahre seine Rolle, seine Organisationsform und Themenfelder definiert. Wichtig ist dem Verein dabei die Einbindung der Bürgerinnen und Bürger. Aktuelle Projekte des TEB sind: <ul style="list-style-type: none"> <li>- <a href="#">3Land</a> - Stadtentwicklung im Dreiländereck mit Weil am Rhein, Huningue und Basel-Stadt</li> <li>- <a href="#">Vis-à-Vis</a> – Aufwertung des Rheinufer bei Weil am Rhein und Huningue</li> <li>- <a href="#">Parc des Carrières</a> - Aus dem Kiesabbaugebiet zwischen Basel, Allschwil, sowie den französischen Grenzgemeinden Saint-Louis und Hegenheim soll ein Landschaftspark werden.</li> </ul>
<b>Aktuell</b>	Für die Jahre 2021-2023 ist Thomas Zeller, Vizepräsident der Saint-Louis Agglomération und Bürgermeister von Hégenheim, Präsident des Eurodistricts. Die Vizepräsidien liegen bei Marion

Dammann, Landrätin des Landkreis Lörrachs, und Franco Mazzi, Stadtpräsident von Rheinfelden (CH). Im Sommer 2023 geht das Präsidium an Franco Mazzi über.

**Jährliche**

Kanton Aargau: CHF 20'476 (Laufzeit 2023-2025)

**Kosten**

Kanton Basel-Landschaft: CHF 87'189 (Laufzeit 2023-2025), zusätzlich beteiligen sich Allschwil und Binningen mit je CHF 2'476

Kanton Basel-Stadt: CHF 92'141 (Laufzeit 2023-2025)

**Kontakt**

Trinationaler Eurodistrict Basel

Maison TRIRHENA Palmrain

Pont du Palmrain

F - 68128 Village Neuf

Tel : + 33 3 89 67 06 75

[www.eurodistrictbasel.eu](http://www.eurodistrictbasel.eu)